



Präsident des Landtags
Nordrhein-Westfalen
Herrn André Kuper MdL
Platz des Landtags 1
40221 Düsseldorf

LANDTAG
NORDRHEIN-WESTFALEN
18 WAHLPERIODE

VORLAGE
18/1307

A06

2. Juni 2023
Seite 1 von 1

Sehr geehrter Herr Landtagspräsident,

anbei übersende ich Ihnen den von Herrn Dr. Werner Pfeil MdL von der Fraktion der FDP erbetenen Bericht zum Thema „Spitzenforschung: Mai-Sitzung der Taskforce für das Einstein-Teleskop“ für die Sitzung des Ausschusses für Europa und Internationales am 9. Juni 2023.

Für die Weiterleitung dieses Berichtes an den Ausschussvorsitzenden bin ich Ihnen dankbar.

Mit freundlichen Grüßen


Nathanael Liminski

Bericht
des Ministers für Bundes- und Europaangelegenheiten,
Internationales sowie Medien und Chefs der Staatskanzlei

für den
Ausschuss für Europa und Internationales
im Landtag Nordrhein-Westfalen

zum Thema
„Spitzenforschung: Mai-Sitzung der Taskforce für das Einstein-
Teleskop“

(Mai 2023)

Die Gründung der Taskforce Einstein-Teleskop wurde im Rahmen des Runden Tisches am 13. Dezember 2022 beschlossen. Auf Initiative der Landesregierung Nordrhein-Westfalen kam die Taskforce erstmals am 13. März 2023 in Düsseldorf zu ihrer konstituierenden Sitzung zusammen.

Am 17. Mai 2023 tagte die Steering Group der Taskforce. Diese Unterkommission der Taskforce besteht aus Vertreter/innen aller drei beteiligten Länder. Die Steering Group dient der Vorbereitung der Taskforce-Sitzungen und stellt die Kontinuität ihrer inhaltlichen Arbeit sicher. Während der Sitzung wurden drei wesentliche Themen besprochen. Erstens ging es um die Konkretisierung der Arbeitsweise von Taskforce und Steering Group. Zweitens wurde eine mögliche Sitzung auf politischer Ebene als Folgeveranstaltung zum Runden Tisch vom 13. Dezember 2022 besprochen. Das dritte wesentliche Thema der Sitzung war der Umgang mit aktuellen wissenschaftlichen Entwicklungen zum Einstein-Teleskop.

Wie bereits im Bericht mit dem Titel „Spitzenforschung: Wie aktiv ist die Taskforce für das Einstein-Teleskop?“, der dem Ausschuss für Europa und Internationales mit Schreiben vom 25. April 2023 übermittelt wurde, ausgeführt, ist die primäre Aufgabe der Taskforce der Austausch von Informationen sowie die Koordinierung der Aktivitäten der teilnehmenden Länder und Regionen mit dem Ziel, auf eine Verwirklichung des Einstein-Teleskops im Dreiländereck Deutschland-Niederlande-Belgien hinzuwirken. Wie im selben Bericht ausgeführt, sieht das Mandat der Taskforce keine Entscheidungsbefugnisse vor. Überdies findet der Austausch unter der Voraussetzung des vertraulichen Umgangs mit den besprochenen Inhalten statt.

Was die Entwicklungen zum Einstein-Teleskop selbst betreffen, so werde ich den Ausschuss für Europa und Internationales selbstverständlich auch künftig über relevante Neuigkeiten unterrichten. Von entscheidender Bedeutung wird hier auch die Positionierung des BMBF sein.